
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA 
PROVINCIA DI CATANIA

Quadriennio 2021 - 2025
___________________________________

Verbale n. 42 Seduta 30 novembre 2021

L’anno 2021, il giorno 30 del mese di novembre, si è riunito, presso la sede di via V. 
Giuffrida n. 202, il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della provincia di Catania, con il 
seguente odg:

1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO del 23 novembre 2021
/09/20212 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “A”

 3 ISCRIZIONI ALL'ALBO PROFESSIONALE SEZIONE  “B”
4 CANCELLAZIONE DALL'ALBO- TRASFERIMENTI
5 PAGAMENTO FATTURE
6 OPINAMENTO PARCELLE
7 ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
8 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
9 RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
10 RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
11 MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
12 PREMIO INCENTIVAZIONE DIPENDENTI
13 CONTRIBUTO PER ATTIVITA’ SPORTIVE E RICREATIVE
14 INGEGNERI CANCELLATI DALL’ALBO E MOROSI – determinazioni
15 INGEGNERI SOSPESI DALL’ALBO E MOROSI – determinazioni
16 ORGANIZZAZIONE CERIMONIA ANNIVERSARI DI LAUREA 
17 COMUNICAZIONI

Il Presidente, constatata la presenza dei consiglieri: Carlo Boero, Antonio Brunetto, 
Stefano Cascone, Irene Chiara D’Antone, Fabio Federici, Giorgia Ferlazzo, Alfredo Foti, 
Rosario Nunzio Grasso, Sonia Grasso, Salvatore Maugeri, Gianmaria Mondelli, Salvatore 
Fabio Costantino Rapisarda e Alfio Torrisi, alle ore 19:55 dà inizio alla seduta.

Hanno annunciato l’assenza i Consiglieri: Carmelo Indelicato

Assume la Segreteria il Consigliere Segretario Alfio Torrisi.

1. APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO del 23 novembre 2021
Il Consiglio approva il verbale n. 41 della seduta del 23 novembre 2021, con l’astensione 

dei Consiglieri assenti in quella seduta.

2. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE -SEZIONE A
• viste le richieste di iscrizione all’Albo professionale inoltrate a questo Ordine;
• accertata la regolarità della documentazione allegata alle predette istanze;
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DELIBERA
all’unanimità, di iscrivere all’Albo degli ingegneri della provincia di Catania, i nominativi di 
cui all’ ALLEGATO “A”

3. ISCRIZIONI ALL’ALBO PROFESSIONALE - SEZIONE B
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

4.CANCELLAZIONE DALL’ALBO – TRASFERIMENTI
Il Consiglio all’unanimità, delibera le cancellazioni ed i trasferimenti degli iscritti riportati 
nell’ ALLEGATO “B” del presente verbale.

5.PAGAMENTO FATTURE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.
Su tale punto interviene il Tesoriere presentando i preventivi relativi all’acquisto di numero 
due stampanti. Il consiglio approva, all’unanimità, la proposta del Tesoriere

6. OPINAMENTO PARCELLE 
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

7.ORGANIZZAZIONE CORSI – CONVEGNI – SEMINARI
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di organizzare, con l’Università di Cataniail seguente 
SEMINARIO :

TITOLO VR 4 Health – applicazione delle 
tecnologie della realtà virtuale 
nell’ambito della salute

ORE con minuti 3
DATA E SEDE DEL SEMINARIO 4 dicembre 2021- Aula Magna Torre 

biologica - Catania

SETTORE AL QUALE SI RIFERISCE a)civile ed ambientale
b)industriale
c)dell’informazione

RESPONSABILE SEGRETERIA ORGANIZZATIVA Giorgia Calabrese
RESPONSABILE SCIENTIFICO Antonio Brunetto
TUTOR/Docenti Gelardi, Rundo, Lombardo, Gentile, 

Parisi, Grasso, Ferri
IMPORTO RICHIESTO AI PARTECIPANTI 0
NUMERO MASSIMO PARTECIPANTI 50
CREDITI FORMATIVI PROFESSIONALI 
RICONOSCIUTI DA PARTE DELL’ORDINEAI 
PARTECIPANTI
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La locandina dell'evento viene allegata al presente verbale 
Il consiglio all’unanimità impegna la spesa di 500,00 euro .
Si darà comunicazione dell’organizzazione del convegno agli iscritti tramite mail.

8.RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI CORSI – CONVEGNI – SEMINARI

Il Consiglio delibera di riconoscere ai partecipanti ai seguenti eventi i crediti formativi:
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SEMINARIO
VR 4 Health – applicazione delle tecnologie 
della  realtà  virtuale  nell’ambito  della 
salute4 dicembre 2021
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9.RICHIESTA DI ESONERO ATTIVITA’ FORMATIVE
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

10. RICONOSCIMENTO CREDITI FORMATIVI APPRENDIMENTO FORMALE
Il punto all’o.d.g. non viene trattato in quanto non sono pervenute richieste.

11.MISSIONI ISTITUZIONALI CONSIGLIERI
Si approva la missione istituzionale per l’assemblea dei presidente di giorno 18 Dicembre 
c.a. Parteciperanno il Presidente, il Segretario e il Presidente della Fondazione

12.PREMIO INCENTIVAZIONE DIPENDENTI
Il  Consiglio,  sentiti  il  Presidente  ed  il  Segretario,  approva  all’unanimità  dei  presenti  il 
Verbale di  verifica relativo al  piano di  incentivazione 2021 per il  personale dipendente 
dell’Ordine, così come risulta dal prospetto ALLEGATO “C” del presente verbale.
Il  Presidente,  in  riferimento  a  tale  punto  all’odg,  chiede  al  Tesoriere  di  valutare 
l’inserimento tra i criteri di valutazione, eventualmente da adottare il prossimo anno, anche 
quello che tenga conto dei risultati raggiunti in merito al recupero delle morosità

13.CONTRIBUTO PER ATTIVITA’ SPORTIVE E RICREATIVE

Il consiglio delibera, all’unanimità, di elargire un contributo di euro 4.000,00 per l’anno 

2021/2022, per promuovere le attività sportive e ricreative a favore dei colleghi

14.INGEGNERI CANCELLATI DALL’ALBO E MOROSI – determinazioni

Il  Consiglio,  dopo  ampio  e  approfondito  dibattito,  delibera,  all’unanimità,  di  chiedere 

parere legale in merito alla procedura da adottare per l’eventuale recupero dei crediti, 

anche per i colleghi morosi che risultano cancellati dall’albo

15.INGEGNERI SOSPESI DALL’ALBO E MOROSI – determinazioni

Il  Consiglio,  dopo  ampio  e  approfondito  dibattito,  delibera,  all’unanimità,  di  chiedere 

parere legale in merito alla procedura da adottare per l’eventuale recupero dei crediti, 

anche per i colleghi morosi che risultano sospesi dall’albo

16.ORGANIZZAZIONE CERIMONIA ANNIVERSARI DI LAUREA
Su proposta del Presidente il consiglio delibera, all’unanimità, di avviare l’organizzazione 
dell’Evento. Si conferma la disponibilità della consigliera, Ferlazzo, D’Antone e Indelicato
17.COMUNICAZIONI
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-avv…OMISSIS.. – parere per pratica …OMISSIS..

-ing. D’urso – trasmissione verbale OMI 25/11/21
Il consiglio prende atto della comunicazione del dott. Ing. Giuseppe D’Urso ringraziandolo 
per l’attività resa
Atti

-INARSIND – richiesta uso sala riunioni incontro e assemblea ordinaria INARSIND 
15/12/21 
Si concede l’uso della sala riunioni dell’Ordine per un massimo di 40 partecipanti.
Sarà cura dell’INARSIND chiedere il green pass ai partecipanti e l’applicazione di tutte le 
eventuali ulteriori procedure COVID richieste dalla norma

-Comune di Termini Imerese – richiesta diffusione agli iscritti dell’ AVVISO PUBBLICO PER 
MANIFESTAZIONE DI INTERESSE COSTITUZIONE ELENCO PROFESSIONISTI ESPERTI PER 
LA NOMINA QUALI MEMBRI DEL COLLEGIO CONSULTIVO TECNICO
Si invierà comunicazione agli iscritti tramite mail

-Comune di Sant’Agata li Battiati – richiesta proroga convenzione con Ordine per tirocinio 
giovane
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di concedere la proroga richiesta

-Fondazione CNI – piattaforma elezioni Consigli Ordini
Atti

-delegati  INARCASSA  Catania  –  proposta  per  un  seminario  formativo  agli  iscritti  con 

INARCASSA e Fondazione INARCASSA – 21/1/2022 oppure 11/02/2021

Il consiglio decide di indicare la data dell’11/02/2021

-Circolare  CNI  n.  813  -  Ordinanza  cautelare  Consiglio  di  Stato  su  elezioni  Ordini  dei 

Commercialisti

Atti

-CIRC.CNI 814 - Tavolo permanente per il partenariato economico, sociale e territoriale – 

Comitato speciale del Consiglio Superiore dei Lavori Pubblici per il PNRR – Partecipazione 

CNI

Atti

-Circolare CNI n. 815 - Convocazione Network Giovani 1° dicembre 2021

Si delegano i Consiglieri Brunetto, D’Antone e Ferlazzo
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Inoltre, su richiesta del CNI, il consiglio delega, quale responsabile Ordine per il “Network 

Giovani”,  la consigliera D’Antone di cui sarà resa comunicazione allo stesso CNI

-CIRC. CNI 816 - TRASMISSIONE RISCONTRO MINISTERO GIUSTIZIA SU SENTENZA TAR 

LAZIO R.G. n. 11023/2021

Atti

-Circolare CNI n. 817 - Webinar su Ufficio Transizione Digitale 3 dicembre 2021

Si delega il Tesoriere Rapisarda

-CNI -  Esperti delegati nelle Commissioni Tecniche UNI

Atti

-Centro Studi CNI -  REPORT OSSERVATORIO SUGLI ESAMI DI ABILITAZIONE SVOLTI 

NELL’ANNO 2020 e  OFFERTA FORMATIVA INGEGNERIA AA 2021/2022
Atti

-INVITO PARTECIPAZIONE ASSEMBLEA DEI PRESIDENTI - SABATO 18 DICEMBRE 2021

Parteciperanno il Presidente, il Segretario e il Presidente della nostra Fondazione

-ISTITUTO SUPERIORE DI STUDI MUSICALI E COREUTICI “V.BELLINI” Catania –richiesta 

del nominativo di un tecnico che funga da Direttore dei lavori per il rifacimento dei bagni 
della sede con richiesta di offerta sul numero complessivo dei bagni e senza computo 
metrico. Relaziona il consigliere Rosario Grasso.
Il consiglio ringrazia il consigliere Rosario Grasso per i chiarimenti ricevuti e dispone l’invio 
della richiesta di manifestazione di interesse agli iscritti. La selezione sarà effettuata nel 
prossimo consiglio, sorteggiando gli iscritti che ne avranno i requisiti. 
Il segretario propone di individuare, sin da adesso, i colleghi che dovranno valutare i 
curriculum. Danno la disponibilità i consiglieri Grasso, Ferlazzo e Maugeri

-Avv. …OMISSIS.. – pratica Consiglio Disc.Territ- pratica ing. …OMISSIS..

Si rimanda al consiglio di disciplina

-Dott. Ing. …OMISSIS.. – segnalazione nominativi per Presidenza Corte Appello CT – 

Atti

-CISL – invito a incontro Sicurezza e ambiente – 3/12/2021
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Atti

-Il Presidente relaziona in merito all’ultimo consiglio della consulta del 26/11/2021 tenutosi 

a Mondello (PA).

Sull’argomento interviene anche il consigliere delegato alla consulta Rosario Grasso

-Prende  ancora  la  parola  il  consigliere  Rosario  Grasso  per  relazionare  sulla  riunione, 

svoltasi sabato  27 c.m., del comitato permanete regionale degli ingegneri triennali.

Alla riunione, oltre componenti del comitato, erano presenti anche i consiglieri del CNI 

Perrini e Valsecchi ed il presidente della Croil Allegrini.

Si è discusso principalmente della Laurea in ingegneria abilitante. In merito, ha relazionato 

Il Consigliere Perrini, referente del CNI, che ha confermato l’inoltro della richiesta al MIUR 

per istituire un tavolo tecnico anche con CUN, CRUI e Copl.

Con questo disegno di legge si vuole:

• semplificare  e  uniformare  i  criteri  per  le  modalità  di  svolgimento  del  tirocinio 

professionalizzante pratico-valutativo, previsto all’interno degli stessi corsi di laurea, e 

della prova pratica conclusiva;

• determinare l'ambito dell'attività professionale in relazione alle rispettive classi di 

laurea;

• sopprimere la sezione B dell’albo e dare la possibilità di upgrade, verso la sez. A, 

agli attuali iscritti;

• la composizione paritetica (Uni – Ordini) delle commissioni giudicatrici dell'esame 

finale di laurea e di abilitazione;

• la rimodulazione dell’attuale struttura delle classi di laurea in ingegneria;

• una complessiva riformulazione del DPR 382/80 finalizzata ad una più aggiornata 

definizione delle competenze professionali;

Quindi, in sintesi, il corso universitario per il conseguimento della laurea in ingegneria sarà 

solo quinquennale, la Laurea avrà anche valore di abilitazione, essendo previsti 6 mesi di 

tirocinio ( 30 CFU), e alla seduta di laurea, oltre all’università, vi sarà anche la presenza 

paritetica degli Ordini. Per quanto riguarda l’upgrade dei colleghi della sezione B, saranno 

gli ordini a certificare le competenze e quindi i relativi CFU.
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-Interviene  il  Tesoriere  informando  il  consiglio  che  l’ASEC  ha  mandato  un’offerta 

commerciale conveniente, pertanto, sarà presa in considerazione.

-Su sollecitazione della consigliera Sonia Grasso, il Presidente propone di individuare un 

criterio da adottare per elargire i contributi alle associazioni benefiche e di volontariato.

-Su sollecitazione del consigliere Cascone, il Presidente propone di fare il punto sull’attività 

intrapresa da parte dei gruppi di lavoro, al prossimo consiglio

Alle ore 21:30 il consiglio chiude i lavori.

IL  SEGRETARIO
dott. ing. Alfio Torrisi

IL PRESIDENTE
dott. ing. Mauro Antonino Scaccianoce
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